

## MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS RUMBO A 2024

JORGE LUIS AGUIRRE RAMÍREZ ASOCIADO DEL PROGRAMA DE JÓVENES DEL COMEXI MILLISAGUIDDED

"Una elección ali-

mentará a otra, y

tal circunstancia

será usada en los

debates presi-

denciales en EU

para abordar

los temas de

fentanilo".

## El Diálogo de Alto Nivel en Seguridad entre México y EU forma parte de la promoción del interés entre ambos países

Tener como vecino y socio estratégico a Estados Unidos resulta clave, pero no es sencillo para México, porque temas como la seguridad, economía, migración y las relaciones exteriores con otros países influyen en la agenda binacional.

Por ello, resulta indispensable hablar de interés nacional, porque ese punto específico marca una diferencia de fondo, debido a que cada país tiene objetivos nacionales permanentes distintos, y por tal circunstancia, la conducción de la política exterior tiene como resultado un accionar acorde a sus necesidades, más aún cuando las elecciones presidenciales están cerca de llevarse a cabo en 2024 para ambos países.

En tal sentido, es relevante hacer un señalamiento en términos de la política exterior del gobierno estadounidense, misma que tiene un enfoque que lleva implícito el tema de seguridad nacional con México.

Esa variable genera un dinamismo complejo por todos los temas que concurren en ese límite geográfico, especialmente con lo concerniente al narcotráfico, tráfico de armas y de personas, así como la constante migración proveniente de nacionales mexicanos y de otros países.

Basta apreciar la reciente comitiva estadounidense que visitó México el pasado 5 de octubre, integrada por el secretario de Estado, Antony Blinken, el fiscal general, Merrick Garland, así como el secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, entre otros funcionarios que conforman el núcleo del Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos.

El Diálogo de Alto Nivel en Seguridad entre México y Estados Unidos forma parte de la promoción del interés nacional entre ambos países y tuvo lugar debido a dos factores: los flujos de personas migrantes que buscan llegar a Estados Unidos y el tema de la crisis de fentanilo que ha dejado aproximadamente más de 100 mil muertes de ciudadanos estadounidenses.

Estos dos temas, rumbo a las elecciones presidenciales de 2024

en Estados Unidos, son y serán usados en contra de México para capitalizar el voto duro, conservador y nativista de los estadounidenses.

México debe estar preparado para tal escenario, porque también se llevarán a cabo elecciones y serán enormes, porque se elegirá el cargo de Presidente de la República, y se renova-

rá el Poder Legislativo, con los 128 escaños del Senado y los 500 de la Cámara de Diputados.

Esto debe ser considerado por los candidatos a ocupar la presidencia el siguiente año, porque una elección alimentará a otra, y tal circunstancia será usada en los debates presidenciales en Estados Unidos, particularmente para abordar los temas de fentanilo, migración y la lucha en contra de los grupos del crimen organizado.

¿Cuál será el interés nacional de la República Mexicana para el nuevo gobierno?

Esa es la prospectiva que debe pensarse para 2024, porque para los estadounidenses está claro: será presionar a México.